

## Antwort

der Landesregierung

auf die Kleine Anfrage Nr. 4584

der Abgeordneten Rainer Genilke (CDU-Fraktion) und Michael Koch (CDU-Fraktion)

Drucksache 6/11401

### **Pfarrgarten Saxdorf**

Namens der Landesregierung beantwortet die Ministerin für Wissenschaft, Forschung und Kultur die Kleine Anfrage wie folgt:

Eine Perle der Gartenkultur liegt mit dem Pfarrgarten Saxdorf im Landkreise Elbe-Elster. Hier wurde in den letzten 50 Jahren durch den Künstler Hanspeter Bethke und den Pfarrer Karl-Heinrich Zahn ein wahres Kleinod der Gartenkunst gestaltet, in dem auf einem Hektar mehr als 3.000 verschiedene Pflanzenarten gepflegt werden. Auch das Land Brandenburg wirbt unter anderem bei [www.reiseland-brandenburg.de](http://www.reiseland-brandenburg.de) mit dem Pfarrgarten Saxdorf um Touristen. Bedauerlicherweise droht dieses gewachsene Stück Kulturlandschaft verloren zu gehen. Mit dem Tod Hanspeter Bethkes und den altersbedingten Einschränkungen von Pfarrer Karl-Heinrich Zahn hat der Verein „Kunst- und Kultursommer Saxdorf e.V.“ als Träger des Gartens zunehmend Schwierigkeiten, den Garten im Ehrenamt zu pflegen und den Menschen darzubieten und die kulturellen Veranstaltungen vorzubereiten.

Wir fragen die Landesregierung:

1. Wie bewertet die Landesregierung den Pfarrgarten Saxdorf?

Zu Frage 1: Der Pfarrgarten Saxdorf stellt eine Bereicherung der brandenburgischen Kulturlandschaft um eine gartenbauliche Komponente dar. Er stellt zugleich eine besondere Form der Nutzung einer kirchlichen Liegenschaft dar und ist somit ein gelungenes Beispiel für gesellschaftliches Wirken von Kirchen.

2. Sieht die Landesregierung positive Effekte durch den Pfarrgarten Saxdorf auf die Kulturlandschaft in Elbe-Elster und Brandenburg?

Zu Frage 2: Der Pfarrgarten ist nicht nur ein botanisches Meisterwerk, sondern zugleich inspirierende Stätte für Kunst- und Kulturveranstaltungen. Die Wechselwirkung von Örtlichkeit und Nutzungen stellt eine besondere Facette der brandenburgischen Kulturlandschaft dar und erzielt dadurch Aufmerksamkeit.

3. Wie bewertet die Landesregierung den Pfarrgarten Saxdorf als touristische Attraktion?

Zu Frage 3: Über das Ausmaß der touristischen Effekte des Pfarrgartens Saxdorf liegen der Landesregierung keine Erkenntnisse vor.

4. Welche Möglichkeiten sieht die Landesregierung, um den Erhalt und den Betrieb des Pfarrgarten Saxdorf durch eine Landesförderung zu sichern?

Zu Frage 4: Der Pfarrgarten Saxdorf ist das Ergebnis einer vorbildlichen ehrenamtlichen Initiative. Der vielfältige ehrenamtliche Einsatz ist Entstehungsbedingung und Wirksamkeitsvoraussetzung des Gartens. Die Landesregierung sieht keine Möglichkeit, eventuell ausbleibendes ehrenamtliches Engagement durch eine mit Landesmitteln finanzierte Professionalisierung des Vorhabens abzusichern. Unberührt hiervon ist die stets gegebene Möglichkeit einer Förderung einzelfallbezogener Projekte in Zusammenhang mit dem Pfarrgarten Saxdorf.